

Como.—La salle d'exercice a été construite par le capitaine R. U. Shepherd, ci-devant capitaine de la compagnie des carabiniers de Vaudreuil, mais elle est trop petite pour servir à cet usage. Je crois que l'on fait maintenant des démarches pour construire une salle de dimensions suffisantes pour l'exercice d'une compagnie.

On a aussi l'intention de construire une salle d'exercice à *Thurso*, pour l'usage de la compagnie de cet endroit.

A *Hawkesbury mills*, *Hawkesbury Est* et *L'Orignal*, les conseils de comté donnent l'usage de leurs salles pour les exercices.

ASSOCIATIONS D'EXERCICE.

Il y a cinq associations d'exercice dans le district, savoir : au collège Masson, à Terrebonne ; aux collèges de l'Assomption, Ste. Thérèse, Joliette et Trois-Rivières. Les associations d'exercice formées dans les collèges et universités sont très avantageuses, et il est bon de leur donner tout l'encouragement possible. Les jeunes gens qui fréquentent ces institutions se préparent tranquillement à devenir nos futurs volontaires, et les connaissances qu'ils acquièrent de cette manière sont d'un grand avantage en ce qu'elles permettent aux jeunes gens de prendre une part importante dans l'organisation militaire du pays.

ARMES, ETC.

La distribution des carabines Snider, en remplacement des anciennes Enfield, a été reçue avec plaisir par les volontaires de ce district, et les différents corps prennent beaucoup d'intérêt à l'étude du maniement de cette arme précieuse.

Les armes et accoutrements sont déposés dans les arsenaux attachés aux salles d'exercice, ainsi que tous les arsenaux particuliers établis aux quartiers-généraux des compagnies ; ils sont tenus en bon état.

HABILLEMENTS ET ÉQUIPEMENTS.

Les différents corps précédemment représentés comme ayant besoin de nouveaux habillements en ont reçu du département depuis, et la milice volontaire de ce district peut être maintenant regardée comme complète sous ce rapport ; elle est aussi munie de sacs, courroies de capote et havresacs (le 18^e bataillon a des courroies de capote au lieu de sacs) ; il y a aussi un approvisionnement de gourdes à eau et de pots de fer-blanc déposés aux quartiers-généraux du bataillon ou des compagnies, ainsi que des munitions de réserve et pour la pratique du tir.

REVUES.

La milice volontaire du district s'est réunie le 1^{er} juillet pour inaugurer la nouvelle Puissance : une aile du 11^e bataillon a paradé à Lachute ; une aile du 18^e bataillon dans le voisinage de Hawkesbury ; et les autres compagnies à leurs quartiers-généraux respectifs ; ces parades ont été bien suivies. Je puis dire aussi à ce sujet que, comme d'habitude, le jour anniversaire de la naissance de Sa Majesté chaque compagnie a eu sa revue locale.

TIR A LA CIBLE.

Il n'a encore été reçu que peu de rapports de tirs à la cible dans ce district, et comme ils ne paraissent pas avoir été régulièrement transmis par les officiers commandants, il est impossible de fournir des renseignements exacts sur le nombre de volontaires qui les ont suivis, ni sur les progrès faits par les différents corps.

Des instructions ont été données pour que ces rapports soient plus régulièrement fournis à l'avenir.

En vue d'encourager le tir à la carabine, je recommanderais d'accorder une petite subvention annuelle pour se procurer des lieux de tir sûrs et convenables qu'on n'a pas dans plusieurs localités. Il faudra aussi des cibles de fer : il n'y en a que deux assortiments dans le district, savoir : l'un à St. André (3), l'autre à Trois-Rivières.